

# 森林パトロール通信

平成18年度 第7号 10月23日発行

日ごとに秋が深まっていきます。気温もかなり下がってきましたが、皆さまにおかれましてはお元気でお過ごしでしょうか？

## 清掃登山は中止となりました。

9月28日に予定されていた清掃登山でしたが、雨天と強風のため中止となりました。雨により登山道が滑りやすいこと、強風による落枝の危険があり安全を最優先したかたちとなりました。また、10月は署の行事が多く、重なってしまうことから中止となりました。とても残念な結果となっただけに、来年の良い時期に再度企画したいと考えています。また、今後行われる打ち合わせ会議は充実したものにしたいと考えておりますので、是非皆さまのご出席をお願いしたいと思います。

## パトロール状況

パトロール員の阿部廣さん(五所川原市)、小関光雄さん(五所川原市)、田中豊忠さん(五所川原市)(アイウエオ順)からパトロール記録表が寄せられました。報告によると、キノコ採りなどの入林者へ事故防止を呼びかけたり、チラシを配って頂いたとのこと。ありがとうございました。

幸いなことに、大きな被害もなく台風・秋雨シーズンが終わりを迎えつつあります。キノコ採りも、そろそろ終わりに差し掛かりつつありますが、パトロールに際しては、安全を最優先に、無理をしないようお願いいたします。また、入林者の方にも呼びかけをお願いいたします。

パトロールの記録は貴重な情報でもあります。他の巡視員の方々の活動にも役立ちますので、山に行かれた方は、お手数でもパトロール記録表を送って下さるようお願いいたします。

### パトロール一覧表(月日順)

小関光雄	8月 3日	車力から五月女菟保安林周辺(鱒ヶ沢蟹田線沿線)	今月は観光シーズン。林道、駐車帯や道路沿線のポイ捨てなどの不法投棄を重点巡視する。目立った不法投棄見られない。
小関光雄	8月 9日	郡界付近の駐車帯 喜良市～内真部線	喜良市ゲート1キロ先で木材置き場からの土砂で車道汚しあり。関係機関に通報した。8/13 清掃済みを確認した。
小関光雄	8月10日	車力～十三湊通行道 鱒ヶ沢蟹田線	駐車帯や林道沿線の不法投棄を重点巡視した。五月女菟原保安林の周辺に空き缶や食べ残しなどのゴミ多くあり。
小関光雄	8月13日	喜良市～内真部	郡界付近の駐車帯や不法投棄現場を巡視した。不法投棄は見られなかった。山菜採り車両見られず。
田中豊忠	8月20日	中里宮野沢林道、中の沢林道、滝ノ沢林道	滝ノ沢砂防アイランドには家族連れが居る。山火事を注意してまわる。不動の滝には山伏の人が護摩焚きしている。山火事に注意するよう話しをする。
小関光雄	8月23日	郡界付近の駐車帯 かもがさわ橋前	木材置き場の現場からの土砂で車道汚しと木材の運搬作業による側溝の丸太敷きあり、側溝が詰まり通水阻害あり。関係機関に通報した。8/31 清掃と丸太の撤去済みを確認。
小関光雄	8月31日	車力～竜泊まりライン鳥瞰台	林道沿線や出入口周辺の不法投棄の重点巡視。 ・十三湊・五月女菟駐車帯、落葉樹が側溝の一部に詰まり空き缶などのゴミが見られた。 ・三角山林道入口、前日の雨で土砂、車道路側へ流失あり。 ・鳥瞰台付近、車道にニホンザル親子集団見られた。 ・坂本台ゲート付近さとう橋手前に軽乗用車1台あり。パンフレットチラシ、吸い殻入れをウインドガラスにはさむ。長期停車? 五所川原警察署に通報する。

田中豊忠	9月 4日	坪毛沢林道～若山林道、馬の神山	キノコ取りが入林している。まだ早いそうです。市民の歩く会の人々が馬神山まで歩いている。花の名前を聞かれたので話をする。ツリガネニンジン・ハゴンソウ・ツルリンドウ・ウバチソウ・サラシナショウマ・ヌズビトハキ・キンミズヒキ・ノキ・トリカブト・タラコシアブラ。
阿部 廣	9月 4日	喜良市川併用林道	午前、軽トラック他数台入山。午後バス1台入山。安全な行動をお願いします。アザミの花、萩が咲いていました。
小関光雄	9月 6日	石の塔林道～小田川林道の入口付近	軽乗用車1台・バイク1台・キノコ採り。チラシ配布し事故防止と不法投棄防止の協力お願いした。
阿部 廣	9月 9日	喜良市山併用林道	矢櫃山方面、軽自動車2台、七つ滝方面乗用車男女、相野股橋にて嘉瀬の男性1人魚釣りしている。火の用心をお願いします。
田中豊忠	9月16日	喜良市山併用林道	金木高校の耐久歩に参加する。8時50分出発。19キロを完歩。空き缶等をゴミ袋に3個拾う。250人位完歩する。
田中豊忠	9月20日	矢櫃沢・相野股・穴滝林道	入林者が少ない。土砂崩落等により、あまり道路が良くない。キノコがまだ早いようだ。車1台、バイク1台、自転車1台。
阿部 廣	9月22日	喜良市・相野股・矢櫃林道	キノコ採り、軽トラ他10数台入山、無理な行動をしない様をお願いします。ゴミ類は持ち帰る様をお願いします。
小関光雄	9月22日	339号～竜泊まりライン眺瞰台	・9/31報告車両(長期停車?)のチラシ無かった。警察署からの連絡もなく、不審車両ではないかもしれない。 ・車道にまた、ニホンザル親子集団を見る。 ・キノコ採りまだ早いのか山菜採りの車両いない。
田中豊忠	9月23日	喜良市山併用林道 常家戸林道	キノコ採り山に7人くらいいる。今年はまだ早いとのこと。それでも山に入山して下見するそうだ。車2台、軽自3台、自転車1台。
田中豊忠	9月26日	小田川林道、石の塔林道など飯詰管内	林道から100m位入ったところにゴミなどが目立つ。マナーが良くない。入林者が多数入っている。ハセノキ・マルデ・ウルシ・ヤマブドリ等の紅葉が始まる。
阿部 廣	9月30日	喜良市・相野股・矢櫃林道	軽自動車、普通自動車、8台程入山。女性の入山が目立ちました。キノコ採り、釣りの男性も数人母沢で楽しんでいました。安全な行動をお願いします。萩の花、りんどうの花、あざみの花咲いていました。
小関光雄	10月1日	屏風山内真部線沿線飯詰～喜良市橋～内真部往復	・林道出入口に車両多い。キノコ採り。数台にチラシ配布した。 ・老人には無理しないよう‘声掛け’する。



写真上は左から2枚が阿部さんより、シドケの花と丸太の極積の様子。  
写真上一番右と下の写真は小関さんより竜泊ラインからの眺望と親子ザル集団

事務局： 富樫、木戸口  
TEL 050-3160-5875  
Fax 0173-53-3197